

Carta

SUPLEMENTO
ESPECIAL
NOVIEMBRE
DE 1982.
DE CARTA N° 108

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DEL URUGUAY

POSTULADOS MÍNIMOS DEL VOTO EN BLANCO:

- * AMNISTÍA PARA TODOS LOS PRESOS POLÍTICOS Y SINDICALES.
- * RESTABLECIMIENTO PLENO DE LOS DERECHOS DEMOCRÁTICOS.
- * ASEGURAR EL REGRESO DE TODOS LOS EXILADOS.
- * ASAMBLEA NACIONAL CONSTITUYENTE.
- * Plan económico social de emergencia, para salvar la economía nacional.

DERROTAR EL CONTINUISMO Y DAR PASO A UNA AUTÉNTICA APERTURA DEMOCRÁTICA; TAL, EL IMPERATIVO DE LA HORA.—

Un viento de libertad recorre nuestra tierra. Uruguay, su pueblo, se agita incontenible ante la nueva confrontación con los representantes de la oligarquía nacional y el imperialismo yanqui.

Derrotado en noviembre del 80 el cronograma fascista y la institucionalización constitucional del régimen, hoy noviembre de 1982, la dictadura pretende trampear una vez más los marcos reales de la vida política nacional.

La Banca, los especuladores y los yanquis, aspiran a mantener en su sitio por el mayor tiempo posible, la actual estructura militar de poder. Esto les permite continuar saqueando y debilitando la riqueza nacional, a la vez que exportando capitales hacia sus matrices, capitales que son generados por el esfuerzo de todos los uruguayos.

La represión de los tiranos, es el argumento principal. En la actual etapa, y para contener la ola de acusaciones al régimen que hacen los sectores democráticos progresistas, nuevamente la cárcel, las proscripciones y las amenazas. Los dirigentes de "Por la Patria y Movim. de Rocha", Terra Gallinal, Saldain, R. Labruna y Zumarán, pasaron a engrosar la lista de presos políticos de la dictadura. El candidato colorado del sector de Sanguinetti, C/Almirante (R) Zorrilla, preso y proscrito. Dirigentes de todos los sectores citados a Jefatura o a la COMASPO y amenazados.

El actual plan político —"elecciones internas", Constitución, elecciones nacionales— surgido de la derrota a la dictadura en noviembre del 80, demuestra que tampoco viene bien a los intereses del régimen. A la aspiración de tutelaje y silencio cómplice, sólo se suman los más

retrogrados y quienes están comprometidos desde su inicio con la dictadura fascista, el pache quisno y Gallinal. Aun éstos no las tienen todas y afloran discrepancias intermitentes, a veces profundas.

La "admirable alarma" de noviembre del 80, marca a fuego las diferencias entre sectores fascistas y oposición progresista. Enseña a su vez, el camino real para infringir derrotas contundentes a la dictadura. La unidad y convergencia, respaldada por el apoyo de las masas populares, fueron en el 80 y serán en el 82, tramos del camino hacia la derrota del fascismo.

La dictadura pretendió en esta etapa, situarse por encima de la contienda política. Declaró que las intenciones nada tenían que ver con el Gobierno. Pero la sota mostró la pata. Ante el saíz de aplastante crítica que tomó la actividad política, salió a reprimir y encarcelar. En definitiva, quedó en el medio del barullo.

EL PAPEL DEL FRENTE AMPLIO Y LOS COMUNISTAS

Objetivo principal de la ira fascista, los frenteamplistas y comunistas hemos sido quienes pagamos el precio más alto junto al pueblo hambreado y reprimido. Contamos por decenas de miles, los perseguidos por su convicción y patriótica posición de avanzada en la lucha contra el imperialismo y la roscas explotadora.

Los Actos Institucionales 4 y 7 (prescripciones políticas y fe democrática), han sido y son usados preferentemente contra nosotros. Miles fueron expulsados del trabajo por su condición de frenteamplistas. Miles han sufrido el horror de los "infiernos", la tortura, la cárcel. Aún hoy, más de mil militantes políticos y sindicales, sufren la saña de los represores en los campos de concentración del régimen. Decenas de miles revistan como exiliados, junto a blancos y colorados, en las más diversas latitudes del planeta.

Sin embargo, una y otra vez, desde 1973, hemos recalado hasta la nocheconería que las salidas para la patria no son exclusividad de ningún sector en especial, sino que ellas serán posibles en función de la conjunción y convergencia patriótica de los sectores democráticos y en base a un programa mínimo de coincidencia, capaz de encauzar el apoyo masivo de todos los orientales honestos.

A más de once años de formulado el programa básico de 30 medidas para rescatar la soberanía nacional, defender el nivel de vida popular y la producción e introducir los cambios profundos en la estructura social explotadora, dicho programa mantiene en todos sus términos su plena vigencia. Sus principales rasgos —nacionalización de la banca, el crédito, el comercio exterior, reforma agraria y política crediticia, ruptura de las cadenas impuestas por el FMI y participación de los trabajadores en la dirección económica y social de la patria— son hoy cuestiones básicas para salvar la nación, luego de diez años de agravamiento a fondo de las condiciones que dieron origen a dicho programa.

A su vez, la mayoría de tales medidas hoy coinciden con las propuestas fundamentales de los sectores democráticos de los partidos tradicionales.

Se abre así una nueva etapa superior en la lucha contra el fascismo y por una democracia avanzada, cuyo primer objetivo es dar pase a una auténtica apertura democrática, sin presos políticos, sin proscritos, sin exiliados y sin partidos políticos excluidos.

Pero es deber y responsabilidad de todos, encontrar los espacios comunes y los caminos para la participación conjunta de las masas populares, única vía real de reconquistar el Uruguay democrático.

En la actual coyuntura, y más allá de los deseos excluyentes del fascismo, el Frente Amplio participa en las elecciones internas VOTANDO EN BLANCO.

Junto a los sectores progresistas, de mayoritario apoyo popular, nuestro Frente forma la corriente de liberación que sacude nuestro tiempo.

Por lo tanto, no debe quedar frentista o comunista sin aportar su VOTO EN BLANCO para abrir paso a un nuevo amanecer que saque a la patria de la noche fascista.

Hombre son hombre, todos los orientales son la patria por encima de todos como principal causa de todos los sacrificios, a redoblar el combate por la democracia.

VALENTÍN ARISMENDI... O CONFESIONES DE UN CÍNICO.

Promesas de que el 83 será mejor que el 82.

Nuevo préstamo del FMI por 580 millones de dólares para 1983.

"Virtual congelación de precios, debido —fundamentalmente— a que existe una demanda muy débil" (¿Por qué será?).

Dudas de si se registrará algún aumento de salarios en el 83.

Se estudia la oportunidad para "liberar salarios" en sector privado. En públicos, el aumento depende de recaudación fiscal; ellos tienen la "ventaja" de que el Estado no manda gente al Seguro de Pareja.

La recaudación fiscal se deprimió en más del 25%.

Los privados no invierten por falta de rentabilidad, lo que crea desempleo. El Estado no aumenta inversiones porque aumentarían los impuestos.

Previo a la partida hacia EE.UU., el Ministro hizo estas lamentables declaraciones. Nada habló de las tasas de interés leoninas de los Bancos, sobre los préstamos y créditos al sector productivo. Nada habló tampoco de la quita de aranceles a las importaciones, ni de la compra por el BCU de las carteras de deudas de los bancos extranjeros.

En definitiva, salvo su optimismo proverbial de que el futuro será mejor, el resto son justificaciones y preanuncios de los términos lesivos en que se negociará el nuevo préstamo con el FMI.

¿Qué perspectivas caben a los productores y a los trabajadores según lo declarado?

1) Liberación de salarios, en las actuales condiciones donde las fuentes de trabajo se paralizan y cierran, significa una auténtica rebaja futura del salario.

2) La dependencia del balance fiscal para aumento al sector público e inversiones públicas, en momentos en que la recaudación fiscal va en caída por los motivos anteriores —cierra y paralización de la producción—, significa a su vez una rebaja futura del nivel de salarios públicos y de la creación de nuevas fuentes de trabajo.

Por este camino, se pretende ocultar con declaraciones más o menos técnicas, el futuro de mayor miseria y explotación de la clase obrera, y la fundición total de la empresa y producción nacionales.

La respuesta a este nuevo desparramo no debe demorarse.

La clase obrera levanta sus banderas de aumento inmediato de sueldos, salarios y pasividades, y defensa por todos los medios de las fuentes de trabajo.

Los lacayos de la banca y el FMI, apuestan a venir el país al bajo precio de la necesidad. Nuestro pueblo reclama unido: ¡Qué se vayan!; para posibilitar así los cambios inmediatos, urgentes y vitales para salvar nuestra patria y el trabajo de todos, con la directa participación de los auténticos interesados, productores rurales, industriales, comerciantes y trabajadores.

POR AUMENTO DE SALARIOS Y EN DEFENSA DE LAS FUENTES DE TRABAJO.

12 de Noviembre - Día de la Industria -

CIERRES, PARALIZACIÓN Y DESEMPLEO

La Cámara de la Industria (gremial de industriales) resolvió cancelar la tradicional reunión social de conmemoración, en ostensible actitud de protesta por la situación en que la ha hecho desembocar el actual régimen. Más de 80 concordatos en el primer semestre, quiebras definitivas, reducción a 6 horas del promedio de actividad, son los signos actuales del desastre del aparato productivo.

Más de 180.000 desocupados, más de 200.000 semiocupados y decenas de miles trabajando menos de 8 horas diarias o menos de 6 jornadas semanales, son el resultado de la política de monstruosos beneficios para el sector bancario extranjero.

Las promesas del 81, del inefable V. Arismendi, resultaron una nueva sangrienta mentira. La contención de tasas de interés se transformó en liberación de las mismas. Hoy la industria paga el 70% por préstamos para la producción.

Defender las fuentes de trabajo, es responsabilidad de todos los orientales. Y se inscribe en la corriente que derrotará más temprano que tarde, la siniestra política del fascismo.

ALVAREZ E INVIDIO INAUGURARON RED DE RADARES COSTEROS, ABRAZADOS AL FASCISTA C/ALM. MERINO DE LA ARMADA CHILENA

Los uruguayos echan la culpa a la recesión internacional. El chileno fue más lejos. El paranoico personaje de marras, encontró el origen de todos nuestros problemas, aún la recesión internacional, en un plan de Moscú. Sin comentarios.

A la vez que se inauguró la red de radares, la que mejora el sistema de comunicaciones para la navegación del Río de la Plata y Río Uruguay, se estudia la venta de ILPE, seguramente a capitales privados foráneos. La red costó unos 6 millones de dólares que pagamos todos los uruguayos.

De acuerdo a los planes de la tiranía, esta red de radares en el futuro servirá para ser aprovechada por los extranjeros que exploten nuestras riquezas pesqueras.

Así defientan nuestros prohombres la soberanía nacional.

**POR LA LIBERTAD DEL GRAL. SEREGNI Y TODOS
LOS PRESOS POLÍTICOS Y SINDICALES.**

**EXIGIMOS EXPLICACIÓN OFICIAL SOBRE EL PARAJE
DE: FÉLIX ORTIZ, OMAR PAITA, AMÉRICO
ROBALLO Y DEMÁS PATRIOTAS DESAPARECIDOS.**

**POR PAZ, TRABAJO Y LIBERTAD A MANIFESTAR EN 18
EL 30 DE NOVIEMBRE 80 ANIV. DEL PLEBISCITO**